
富津市健康づくり推進協議会会議録 

１ 会議の名称 令和６年度第２回富津市健康づくり推進協議会 

２ 開催日時 
令和６年８月２０日（火） 
午後２時００分～３時１０分 

３ 開催場所 富津市役所 ２階 ２０２会議室 

４ 審議等事項 

（１）健康ふっつ 21（第三次）（最終案）の検討につい

て 
（２）令和５年度各種事業実績について 

（３）令和６年度各種事業内容について 

５ 出席者名 

富津市健康づくり推進協議会委員（１２名） 
小泉義行（富津市副市長）、岡根茂（富津市教育長）、

北湯口広（君津木更津医師会 君津中央病院大佐和分院

長）、金井要（君津健康福祉センター長）、苅込裕子（学

校教育課指導主事）、平野弥生（富津市立中央保育所長）、

大野泰代（富津市連合女性会長）、吉田あけみ（君津市

農業協同組合理事）、藤平健司（富津市商工会副会長）、

赤井義昭（大佐和地区千種新田地区代表区長）鈴木安夫

（富津市民生委員･児童委員協議会長）、渡邉まさ子（富

津市スポーツ推進委員連絡協議会長） 

 
事務局（１１名） 
 小野田隆博（健康福祉部長）、地引憲太郎（健康づく

り課長）、小網代昇（農林水産課長）、桑田正和（健康づ

くり課長補佐）、鶴岡亜沙美（健康づくり係長）、圓川ひ

ろみ（主査）、鈴木真実（総括管理栄養士）、多田鮎（総

括保健師）原幸恵（主任歯科衛生士）、林晃平（主任保

健師）、荒井脩杜（主事） 

６ 公開又は非公開の別 公 開  ・ 一部非公開 ・ 非公開 

７ 非公開の理由  

８ 傍聴人数 １人（定員３人） 

９ 所管課 
健康福祉部健康づくり課 
電話 ０４３９－８０－１２６８ 

10 会議録（発言の内容） 別紙のとおり 
 

上記会議の経過を記載し、事実と相違ないことを証するためにここに署名する。 
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令和６年度第２回富津市健康づくり推進協議会 会議録 

 

発言者 発 言 内 容 

進行 

（地引課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小泉会長 

 

 

 

 

 

 

 

 本日、進行を務めさせていただきます、健康づくり課長の地引と申

します。よろしくお願いいたします。 

それでは、会議を始める前に、資料の確認をさせていただきます。 

本日お配りした、会議次第、委員名簿、座席表、議題（1）健康ふっ

つ 21（第三次）（最終案）の検討について、そして事前にお配りしまし

た、「議題（1）健康ふっつ２１（第三次）（最終案）」、「議題（２）令

和５年度各種事業実績について」、「議題（３）令和６年度各種事業内

容について」でございます。 

そして、申し訳ございませんが１部資料の差し替えがございます。

事前に配布いたしました「議題（1）健康ふっつ 21（第三次）（最終案）

の検討について」と記載された１枚紙の資料ですが、本日配布したク

リップ止めの資料と差し替えをお願いいたします。 

資料が不足している方がいらっしゃいましたら、お手数ですが挙手

をお願いいたします。 

 

それでは、定刻となりましたので、ただいまから令和６年度第２回

富津市健康づくり推進協議会を始めさせていただきます。 

本日の会議は１４名の委員のうち、出席者１２名で過半数を超えて

おりますので、「富津市健康づくり推進協議会設置要綱」第６条第２項

により会議は成立しております。 

この会議は、富津市情報公開条例第２３条の規定により、会議の公

開と、会議録を作成し閲覧に供さなければならないこととなっており

ますので、傍聴人の受け入れと会議録の公表について、ご理解の程お

願いいたします。 

なお、本日の傍聴人は 1 名でございます。 

また、会議録作成のため、会議の内容を録音させていただきますの

でご了承くださいますようお願いいたします。 

 

それでは、次第の２「会長あいさつ」でございます。 

小泉会長からご挨拶申し上げます。 

 

ただいまご紹介をいただきました、副市長の小泉でございます。令

和６年度第２回富津市健康づくり推進協議会の開催にあたりまして、

一言ご挨拶を申し上げます。 

委員の皆様におかれましては、公私ともに大変ご多用のところ、本

協議会にご出席をいただきまして、誠にありがとうございます。 

また、日頃から健康づくりの推進はもとより、市行政に対しまして

ご支援、ご協力をいただいておりますことを、この場をお借りして、

厚くお礼申し上げます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

進行 

（地引課長） 

 

 

 

議長 

（小泉会長） 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（鶴岡係長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

さて、本日の協議会における議題は３件でございます。そのうち、

「健康ふっつ２１（第三次）(最終案）の検討について」でございます

が、今年度、市民の皆様の健康の保持・増進を図ることを目的とした

第３次計画の策定を、皆様からのご意見をいただき行ってまいりまし

た。 

本日は、その最終案がまとまりましたので、委員の皆様には、御意

見、御指導を賜りますようお願い申し上げまして挨拶とさせていただ

きます。  

本日は、よろしくお願い申し上げます。 

 

それでは、次第３ 議題に入らせていただきます。議事進行につき

ましては、富津市健康づくり推進協議会設置要綱第６条第１項の規定

により、会長が議長となると規定されておりますので、小泉会長、よ

ろしくお願いいたします。 

 

それでは議長を務めさせていただきます。よろしくお願いいたしま

す。 

議題に入る前に、会議録署名委員を私から指名させていただきます。 

会議録署名委員は、苅込委員、鈴木委員のお二方にお願いいたしま

す。 

それでは、議題に入ります。  

議題（1）「健康ふっつ 21（第三次）（最終案）の検討について」事務

局の説明を求めます。 

 

健康ふっつ 21（第三次）（最終案）について、ご説明申し上げます。 

議題（１）「健康ふっつ 21（第三次）（最終案）の検討について」申

し訳ありませんが、差し替えの資料をご覧ください。 

資料の１前回 5 月 29 日の第 1 回健康づくり推進協議会において、

金井委員より２点、ご意見をいただいておりましたので、回答させて

いただきます。 

１点目につきまして、恐れ入りますが、計画書の 5 ページ、6 ペー

ジをご覧ください。 

金井委員より、「6 月上旬に人口動態統計の令和 5 年概算値が公表さ

れるため、令和 5 年の数値を掲載した方が良いのではないか」とご意

見をいただきました。 

回答といたしましては、「令和 6 年 6 月 5 日に厚生労働省より人口

動態統計の令和 5 年の国概算値が公表されておりますが、市町村別概

算値は公表されておりませんでした。県担当者に確認しましたところ、

市町村別データを含む、県衛生統計の県概算値はＲ6.12 月頃公表予

定、県確定値はＲ7.3 月頃公表予定とのことでございました。また、6

ページの死亡にあります「死因」については、確定値により市町村別

データを作成するため、県の公表はＲ7.3 月頃になるとの回答でござ

いました。以上のことにより、本計画におきましては、令和 4 年まで

のデータを活用させていただきたいと思います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

（小泉会長） 

 

 

金井委員 

 

 

 

 

２点目につきましては、計画書の 7 ページをご覧ください。 

金井委員より、「平均寿命と健康寿命の間の年数が不健康な時期とい

うことがわかるため、平均寿命を分析した方がよいのではないか」と

ご意見をいただき、7 ページ図表 8 に平均寿命の表を追加いたしまし

た。 

健康寿命と比較ができるよう、毎年の数値を追記いたしましたが、

図表８の平均寿命については、市の毎年のデータが公表されていない

ため、国のデータを記載してあります。平均寿命を経年的に見ていた

だきますと、概ね横ばいとなっております。 

前回 5 月 29 日の健康づくり推進協議会において、いただきました

ご意見の回答は以上となります。 

続きまして、資料の２パブリックコメントについてご説明いたしま

す。 

いただきましたご意見を反映させ、6 月 25 日に議会へ説明を行い、

その後、7 月 1 日から 7 月 31 日までパブリックコメントを実施しまし

たが、寄せられた意見等はございませんでしたので、ご報告いたしま

す。 

資料３ 修正点についてご報告いたします。 

差し替え資料の下段「３修正点について」をご覧ください。修正箇

所はアンダーラインで示しておりますが、計画書では 68 ページの参

考資料になります。用語一覧の一番下の項目「Ｓ」の「ＳＤＧｓ（エ

スディージーズ）」の「内容」の 1 行目「ディベロップメント」の英語

表記が間違っておりましたので、修正させていただきます。「Ｄｅｃｅ」

が「Ｄｅｖｅ」になります。差し替え資料の２枚目に正しく標記して

いる内容を添付させていただきました。申し訳ありませんが、修正を

お願いいたします。 

修正点については以上になります。 

本計画は令和６年度から令和１７年度までの１２年間の計画となり

ます。乳幼児期から高齢期までのライフステージに応じた健康増進の

取組を進め、市民の皆さんが生涯を通じて、住み慣れた地域で、心も

からだも元気に、いきいきと暮らせるまちを目指し、一人ひとりの健

康の保持・増進を支援できるよう取り組んで参ります。 

健康ふっつ 21（第三次）（最終案）についての説明は以上となりま

す。 

 

事務局の説明は終了しました。 

ただ今の説明に関して、ご質問、ご意見等ありましたらお願いいた

します。 

 

１つ目につきまして、まだ無いデータと分かりました。何かの機会

で参考にしていただければと思います。 

２つ目につきまして、平均寿命の表を追加していただきありがとう

ございました。もう１点申し上げると、７ページに表の追加と合わせ

て追加された２行の「平均寿命は、国が公表する統計を経年的にみる
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（地引課長） 
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（地引課長） 

 

 

 

議長 

（小泉会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（桑田補佐） 

 

 

 

 

 

 

 

と概ね横ばいです。（図表８）平均寿命と健康寿命の差は、介護を必要

とする期間になっています。」となっていますが、介護を要する期間で

はなく、日常生活に制限のある「不健康な期間」と厚生労働省で言っ

ておりますので、それが適切かと思います。 

 

健康ふっつ 21 の 7 ページ、平均寿命からの説明につきましては、日

常生活に制限のある「不健康な期間」に修正をさせていただければと

思います。 

 

質問が２つございます。 

1 つ目が、参考資料として用語一覧があるのですが、冊子本文に用

語一覧の言葉が出てきた際に、※（米印）をつけて、関連させるのは

どうでしょうか。そうすれば読んだ人がすぐわかるかなと思います。 

２つ目が、ＳＤＧｓのことで説明が書いてありますが、１７の目標

を図にしたものがございますので、その図を活用できないかなと思い

ます。 

 

１つ目の質問につきましては、わかりやすい標記での対応をしたい

と思います。 

２つ目の質問につきましては、公式の資料を確認し、参考資料とし

て添付することを検討します。 

 

他にございませんか。 

特にないようですので、健康ふっつ 21（第三次）（最終案）について

は、承認ということでよろしいでしょうか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

ありがとうございます。 

それでは、異議がないとのことですので、承認いたします。 

 

続きまして、議題の（２）令和５年度 各種事業実績について、を議

題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

それでは、健康づくり課所掌事務に基づく、議題の（２）令和５年

度各種事業実績の内、主だった事業につきまして、ご説明申し上げま

す。 

資料により説明 

（説明要旨） 

1.健康増進事業 

 ・若年健康診査の受診者数 293 名  

 ・成人歯科健康診査の受診者数 86 名 

 ・健康教育・健康相談の開催及び実施について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

（小泉会長） 

 

 

金井委員 

 

 

 

事務局 

（鶴岡係長） 

 

 

 

健康栄養教室・出前講座を 10 回、対象者 172 名 

 健康相談 1,903 名 

 栄養相談 345 名 

・訪問指導の訪問件数 360 名（延べ 414 名） 

2.母子保健事業 

・妊婦健康診査の受診者数、延べ 1,477 名、 

 乳児健康診査の受信者数、延べ 131 名 

・妊婦歯科健診の受診者数 30 名 

・1 歳 6 か月児健診の受信者数 120 名 

 3 歳児健診は受診者数 151 名 

・母子保健訪問指導の訪問件数、妊産婦 277 名、新生児 115 名、 

乳幼児 216 名 

5. 妊娠・出産包括支援事業 

・利用者数 27 件 

6.がん検診 

・胃がん検診の受信者数 473 名 

・子宮がん検診の受診者数、個別 786 名、集団 387 名 

・乳がん検診の受診者数、個別 14 名、集団 1,096 名 

・結核・肺がん検診の受信者数 2,322 名 

・大腸がん検診の受信者数 1,264 名 

・口腔がん検診の受信者数 90 名 

10.特定健康診査等事業 

・特定健康診査の受診者数 3,178 名 

・特定保健指導の実施者数 231 名 

11.新型コロナウイルスワクチン接種事業 

・令和 5 年春開始接種の 65 歳以上の接種率、61.8％、9,869 名 

 令和 5 年秋開始接種の接種率、56.5％、9,188 名 

以上で、令和５年度各種事業実績についての説明を終わります。 

よろしくお願い申し上げます。 

 

 

事務局の説明は終わりました。 

これより質疑に入ります。どなたかご質問、ご意見等ありましたら、

お願いいたします。 

 

健康増進事業の健康診査について、40 歳以上の受診率が 9 人 7.1%

に対して、18 歳から 39 歳の受診率が 293 人 32.5%という大きな差は

何か原因があるんでしょうか。 

 

健康増進法による健康診査に関しては、40 歳以上の健康保険未加入

者、保険に入ってない生活保護対象者の方に検診のご案内をさせてい

ただいております。 

年々受診数が減っていることは私達も悩んでいるところですが、社

会福祉課のケースワーカーと協議の上、できるだけ健診を受けて、保
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健指導に繋げて、必要な方は医療受診に繋げて、その方の健康の保持

増進を図っていきたいと思っております。 

若年健診の方に関しては、一部の対象者に葉書で通知させていただ

いています。40 歳以上の方に関しては、保険者が健診を実施すること

が義務になっていますが、39 歳までの方にはそのような決まりはあり

ませんので、会社で健診を受けていない方、健診がない方、働いてい

ない方等が、市の健診を受診していただいているのではないかと思い

ます。 

 

元々健康リスクのありそうな方々なので、社会福祉課と協力して健

診につなげてほしいと思います。 

 

他にございませんか。 

特にないようですので、令和５年度各種事業実績については、承認

ということでよろしいでしょうか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

ありがとうございます。 

それでは、異議がないとのことですので、承認いたします。 

 

続きまして、議題の（３）令和６年度各種事業内容について、を議

題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

それでは、健康づくり課所掌事務に基づく、議題の（３）令和６年

度各種事業内容の内、新規・拡充事業につきまして、ご説明申し上げ

ます。 

始めに、健康増進事業、検診事業、健康診査等事業における今年度

の拡充内容についてご説明いたします。 

特定健康診査、特定保健指導につきましては、令和６年度より、「第

３期保健事業実施計画（データヘルス計画）第４期特定健康診査等実

施計画」に基づき、取り組んで参ります。 

特定健診につきましては、集団健診と個別健診の選択性で実施して

参ります。 

集団けんしんは、通常、特定健診に結核・肺がん、大腸がん検診を

組み合わせて実施し、胃がん、乳がん、子宮がん及び口腔がん検診に

ついては、それぞれ検診日を設定し実施しております。 

今年度は、特定健診とがん検診を同日に受診できるけんしんを「プ

ラスけんしん」と称し、一つ目の会場は「特定健診等の通常健診と胃

がん、乳がん検診」を受け入れ人数を拡充し、また、２つ目の会場と

いたしまして、新たに「特定健診等の通常健診と子宮がん、乳がん検

診」をセットにした健診を実施いたしました。 

特定健診とがん検診を同日に受診できる機会を増やすことで、市民



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の利便性向上と特定健診及びがん検診の受診率向上を図ります。 

また、大腸がん検診の巡回回収場所として、今年度新たに、イオン

モール富津を加え、実施します。なお、旧峰上出張所は取り壊しのた

め回収場所は引き続き５か所となりますが、新たな回収場所について

考えてまいります。 

がん検診の受診率については、令和５年度各種事業実績の説明でも

ふれましたが、現在把握できない職域でのがん検診状況が把握できる

ようアンケート調査等も一つの手法として、市独自の手法を検討して

参りたいと思います。 

続きまして、母子保健事業について説明します。 

３歳児健康診査におきまして、現行の視覚検査に加え、屈折・眼位

検査を導入いたします。屈折・眼位検査は、弱視や斜視の早期発見、

早期治療が可能になります。子どもの目の機能は３歳までに急激に成

長し、６歳から８歳までにほぼ完成します。３歳児健診で弱視や斜視

を発見した場合には、早期に治療することで良好な視力を得られる可

能性が高くなります。眼の成長の重要な時期に屈折検査を実施するこ

とで子供の成長を支援します。 

次に、予防接種事業でございますが、昨年に引き続き受験や 就職試

験など重要な進路決定を控える中学３年生（平成 21 年～22 年生まれ） 

及び 高校３年生相当（平成 18 年～19 年生まれ）の方を対象にインフ

ルエンザの予防接種の一部助成を実施してまいります。 

また、先ほど新型コロナウイルスワクチン接種事業の令和５年度実

績にてご説明いたしましたが、今年度より高齢者等を対象とした新型

コロナウイルスワクチンの定期接種を協力医療機関にて実施いたしま

す。 

また、子宮頸がん（HPV）ワクチンのキャッチアップ接種につきまし

ては、令和 7 年 3 月 31 日をもって公費による接種期間が終了となる

ため、対象者に対して個別通知及び広報ふっつ、ライン、安全安心メ

ール等で情報提供を行っております。また、広く発信するため、君津

木更津医師会が作成したポスターを、市庁舎をはじめ、各公民館、富

津市総合社会体育館、富津市立図書館、市内郵便局、市内 JR 構内に掲

示しております。 

次に、食生活指導事業でございますが、今年度よりスーパーと連携

した食生活改善事業を実施し、市内食品小売店と共同して、健康に良

い弁当の販売や減塩商品の販売促進など、誰でも健康的なものが手に

入りやすい食環境づくりを推進します。現在、イオン富津店において、

8 月 31 日までの期間、健康ちば協力店取組基準の 1 食あたり野菜 120

ｇ以上と食塩 3.0ｇ未満を満たした健康に配慮したお弁当販売事業を

実施しております。 

各店舗での実績を評価し、課題を整理した上で、今後の事業展開を

検討して参ります。 

スーパーと連携した食生活改善事業を通じて、市民の減塩に対する

意識付けや肥満対策に取組み、市民の健康の保持・増進を図れるよう

活動して参ります。 
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次に、３ページ中段の君津中央病院企業団負担金でございますが、

本市において大佐和分院の建て替えにつきまして、市民の関心も高く

なってきておりますので、引き続き当企業団に対し、大佐和分院建て

替えに向けた、早期の君津中央病院大佐和分院施設機能検討委員会開

催など、具体的な進展を働きかけてまいります。 

 次に、特定健康診査等事業でございます。 

先ほどご説明申し上げましたがん検診とセットにしたけんしんを進

めるとともに特定健診については、未だ対象者の 5 割以上の方が健診

未受診により、健康実態が不明なため、AI を活用した受診勧奨通知に

おいては昨年度の６種類の通知内容を８種類に増やし健診受診勧奨を

強化して取り組んでまいります。 

いずれにしましても、議題１でご承認いただきました「健康ふっつ

２１（第三次）」での課題解決に向けてできることから取り組んでまい

りたいと考えております。 

以上で、令和６年度各種事業内容についての説明を終わります。  

よろしく お願い申し上げます。 

 

事務局の説明は終わりました。 

これより質疑に入ります。ご質問、ご意見等ありましたら、お願い

いたします。 

 

減塩を普及するための栄養・健康相談ことについて、「枝豆ごはんの

彩り和風弁当」を非常に美味しくいただきました。富津市の栄養士が

監修しているとのことで、メニューを増やしてみてはいかがでしょう

か。 

 

８月３日にイオン富津店で、周知・啓発活動を市長、副市長お見え

の中で活動したところ、お客さんの声から「１種類だけですか。ほか

のメニューも欲しいです。」と生で聞いておりますので、今後の事業展

開の課題と認識したうえ、取り組んでまいりたいと思います。 

 

質問ではございませんが、富津市のお弁当事業について他市の食生

活改善サポーター方々が、この事業を褒めてくださってました。 

それから、先日初めて市のけんしんを受けたのですが、担当の方が

段取り良く、親切に誘導をしてくださったので、安心して受けられま

した。ありがとうございます。 
 

他にございませんか。 

それでは、特にないようですので、議題の（３）令和６年度各種事

業内容については、承認ということでよろしいでしょうか 

 

「異議なし」の声あり 

 

ありがとうございます。 
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（地引課長） 

 

 

 

議長 

（小泉会長） 

 

 

 

それでは、異議がないとのことですので、承認いたします。 

以上で、本日の議題は終了となります。 

 

 続きまして、次第の４「その他」として、委員の皆様から何か、

ご意見などありますか。 

 

本日、ご承認いただきました健康ふっつ 21（第三次）につきまして

は、編冊が終了いたしましたら、委員の皆さまに、郵送にて配布させ

ていただきます。 

事務局からは、以上でございます。 

 

以上をもちまして、令和６年度第２回健康づくり推進協議会を閉会

とさせていただきます。 

委員の皆様には長時間に渡り、慎重審議ありがとうございました。 

お疲れ様でございました。 

 

 


